

MAI 2023

26

Lettre infos

DE MONTBOUCHER SUR JABRON



■ La culture, tambour battant !

« Rarement, Montboucher aura présenté autant de rendez-vous culturels et festifs, souvent gratuits, lors de ces **quatre** prochains mois. Je me félicite de cette belle dynamique ! »

Anne Avrila, adjointe déléguée à la culture



5 MAI

L'Ukraine à l'honneur

Un concert à ne pas manquer ! La talentueuse violoncelliste ukrainienne Myroslava se produira à 19h à l'église et interprétera musique classique et moderne. Une pointure qui a notamment ouvert le Bal des Princesses et des Princes à Monaco et joué l'hymne de la Ligue des Champions de l'UEFA à Madrid. Concert gratuit avec participation au chapeau.

28 MAI

Le second festival ukrainien, organisée par l'association « une main pour demain » se tiendra au théâtre de verdure de 10h à 22h. Musique, jeux, restauration, marché artisanal sont au programme. Les bénéfices serviront à aider les réfugiés ukrainiens de notre secteur.

Du théâtre à gogo ! 27, 28 et 29 JUILLET

Trois pièces de théâtre consécutives, c'est le festival des planches au théâtre de verdure ! La municipalité a consacré 5 000 euros pour offrir aux Montbouchérois ces spectacles dans la douce torpeur de l'été. Par ailleurs, les sommes récoltées (participation au chapeau) seront reversées aux œuvres sociales de la mairie.

Le 27 juillet à 21h : « Le tailleur pour dames » de Georges Feydeau par le théâtre du Fenouillet (St Gervais sur Roubion) : le docteur Moulineaux, coupable d'adultère, est contraint de se faire passer pour un tailleur de dames et est embarqué dans une spirale infer-

nale. Rires assurés ! Buvette tenue par le Sou des Ecoles.

Le 28 juillet à 21h : « Candide » par Mirandolina Compagnie (la Bégude de Mazenc) : un classique, ce conte philosophique ! Réflexions sur la manière de concilier le mal sur terre avec l'existence de Dieu. Buvette tenue par le Comité de Jumelage.

Le 29 juillet à 21h : « Le Caire, désert d'espions » de Romain Contardo par Tracn'art (Montélimar). Qui a kidnappé la fille de l'ambassadeur américain en Egypte ? Une comédie-parodie qui fait voyager à travers les clichés du film d'espionnage. Buvette tenue par la MJC.

Et aussi....

- **La fête votive** (voir programme joint à cette lettre) complétée par un dimanche (25 juin) bien remplie grâce à un marché artisanal, des foods trucks et une prometteuse descente de caisses à savons (annulée lors du dernier téléthon en raison de la pluie).

« **Madame swing** », groupe de 3 musiciens (deux guitares, une contrebasse), interprète du jazz manouche-tsigane endiablé autour d'une mise en scène surprenante : une caravane musicale qui s'ouvre comme une ancienne boîte à musique. Le 17 juillet à 21h, au théâtre de verdure dans le cadre des concerts « off » du festival Montélimar Agglo. La buvette sera tenue par le Comité des Fêtes.

- Et encore plein de belles choses (**orchestre Tonaliteit, fête de la MJC, tournée des élèves du conservatoire...** voir agenda en page 4).



3 256 845 euros d'investissement

LES INVESTISSEMENTS LES PLUS MARQUANTS

Agora (travaux voirie et réseaux, début de la construction du bâtiment) : 1 750 744 euros

Travaux en faveur des économies d'énergie : 284 754 euros

Voie dont rénovation des rues Marcel Pagnol et Ravisate et des chemins des Echaunes et Flachère : 239 436 euros.

Etudes et travaux d'amélioration de l'écoulement des eaux pluviales : 212 660 euros

Construction du 4ème court de tennis : 212 000 euros

Equipements pour l'école et la cantine : 176 794 euros

Aménagement d'un terrain de pétanque et locaux : 95 000 euros

Divers : 48 678 euros

Pose de caméras de vidéo protection à la guinguette du théâtre de verdure et à la Place des Résistants : 42 750 euros

Déplacement de l'aire de jeux pour enfants au théâtre de verdure (exposition à l'ombre) et pose d'un revêtement sécurisé pour les enfants : 40 000 euros

Etudes de la phase 3 du centre ancien : 39 000 euros

Aménagements paysagers dont plantations d'arbres avenue général de Gaulle : 34 200 euros

Aménagement de l'agence postale communale : 30 200 euros

Renouvellement du matériel services techniques : 18 500 euros

Economies d'énergie, une question centrale

La question de l'énergie est au centre des préoccupations. La flambée des prix impacte fortement les finances communales. Même si le village a pu bénéficier de « l'amortisseur électricité » versée par l'Etat, diminuant de 20 % les factures, la note reste salée : la facture énergétique de la commune a en effet augmenté de 22 000 euros cette année ! D'où un certain nombre de mesures prises par la municipalité :

- L'extinction nocturne passe de 23h à 7h du matin, soit une heure de plus. Parallèlement, la commune achètera des modules (25 000 euros) qui commanderont à distance le paramétrage des heures d'extinction, conférant plus de précision.
- La MJC, la salle des fêtes et l'école sont chauffés à 19°
- L'acquisition de chaudières nouvelle génération (électrique à la cantine et à gaz à la MJC) assure des performances moins énergivores.
- Le marché de performance énergétique pointe les lacunes de l'éclairage public. Sur les 737 points lumière de la commune, environ 200 demandent encore à être passés en LED dont les performances énergétiques ne cessent de progresser. Ce programme de transformation débute en 2023.

BUDGET 2023

Le coût de l'énergie brouille les cartes

3 questions à Catherine Viale (adjointe aux finances)



Comment constituer un budget face à une conjoncture économique difficile ?

Catherine Viale : « En contenant notre budget de fonctionnement qui n'augmente que de 1,8 % et ce malgré toutes les

hausse auxquelles la commune doit faire face : coût de l'énergie, du fournisseur de repas à la cantine, des contrats d'assurance, des entreprises intervenant par exemple sur la voirie... De plus, les points d'indice du personnel ont été revalorisés par l'Etat, ce qui se traduit par une augmentation de 4 % de la masse salariale.

Nous agissons donc au plus près pour réduire les frais d'électricité (voir encadré), les frais de fournitures ou d'entretien des bâtiments publics. Et pour maintenir notre capacité d'investissement : elle est quasiment la même qu'en 2022, sans recours cette année à l'emprunt ».

Pour autant, dans ce contexte, la commune doit-elle se résoudre à augmenter sa fiscalité ?

Catherine Viale : « Non, les taux communaux sur le bâti, le non-bâti ou la taxe d'habitation pour les résidences secondaires ne varient pas.

En revanche, l'Etat révisé ses bases à la hausse, +7,1%, ce qui induira une augmentation sur la feuille d'impôt des contribuables. Côté recettes, la commune a pu obtenir 350 000 euros de la vente à Habitat Dauphinois d'un terrain à proximité de la bibliothèque. Elle servira à l'installation de nouveaux professionnels de santé et à la construction d'habitats privés ».

Les associations auront-elles à pâtir de cette situation contrainte ? pourquoi changement de couleur ?

Catherine Viale : « Les 19 associations qui ont demandé des subventions **le seront** à hauteur de leur espérance. Nous attribuons au total 41 820 euros de subventions car le tissu associatif, important pour la vitalité de la commune, ne doit pas être impacté par la crise. En revanche, nous serons à l'avenir plus strict sur les demandes en exigeant le rapport moral et les comptes des associations ».

les recevrons

LE PORTRAIT DE

Patrick Ducré

Installé depuis 5 ans à Montboucher, Patrick Ducré s'attèle à des créations de vitraux de toute beauté.

Plusieurs vies dans une seule... Avant de devenir vitrailliste, Patrick Ducré a exercé de nombreux métiers (comédien, photographe, directeur de théâtre...). Sa passion, voire sa fascination pour les vitraux remonte à la période où il fut séminariste. « *La bascule intervient en 2007 lorsque je me forme auprès d'une Maître vitrailliste de Beaucaire (Gard) spécialisée dans la restauration des vitraux anciens* ».

S'il poursuit de manière épisodique la restauration de vitraux d'église, Patrick Ducré prend le chemin de la création contemporaine aujourd'hui d'avantage axée pour lui sur des commandes décoratives de particuliers que sur de l'artisanat utilitaire. L'artiste montbouchérois a pour habitude de citer l'auteur japonais Murakami pour désigner ses créations : « *décalages à la jointure des mondes* ». Un titre générique « *où, dit Patrick Ducré,*

réalités et irréalités se rejoignent à travers des traits de lumière qui fusent. Lumières et couleurs sont là pour nous raconter des histoires, retrouver des moments d'émotion ». Ses œuvres sont régulièrement exposées comme ce fut le cas par exemple, les 1ers ou 2 avril, lors des journées européennes des métiers d'art à Mirmande. Ou en octobre prochain au cours d'une biennale du verre qui réunira 24 artistes verriers à Montélimar. Sans oublier les montbouchérois qui ont eu l'occasion de cotoyer ses œuvres lors du marché de Noël 2021 ainsi que lors de journées portes ouvertes à son atelier en 2019 et 2020. Un désir de faire partager son savoir-faire que l'on retrouve aussi dans les ateliers individuels ou formations collectives assurés par Patrick Ducré.



A travers ses œuvres, Patrick Ducré glorifie la lumière.

L'agence postale communale œuvre en mairie

L'agence postale communale, désormais installée face au bureau d'accueil de la mairie, proposera les mêmes services qu'auparavant : retrait d'argent, achat de produits postaux (enveloppes préimprimées, timbres, colis prépayés, recommandés...).

Cette mutualisation des locaux s'accompagne d'une plus grande sécurité (caméra, alarme anti-intrusion), d'un mobilier neuf et adapté et d'une confidentialité à toute épreuve avec la pose d'une cloison.

Dernière étape, le passage en LED de tout le rez-de-chaussée de la mairie.

L'agence postale communale est ouverte le lundi de 8h30 à 12h et de 13h à 16h, le mardi de 13h à 16h, le jeudi et le vendredi de 8h30 à 12h et de 13h à 16h et le samedi de 8h30 à 12H : « L'ouverture du samedi matin permettra aux administrés de déposer des documents destinés à la mairie qui, ce jour-là, est fermée » précise Jean Ragel, conseiller municipal délégué

Dans ce dispositif, la mairie met à disposition un local et se charge des frais de personnel, en l'occurrence de l'hôtesse Camille Maniscalco, du nouveau revêtement de sol et de la cloison de confidentialité. Le groupe la Poste, qui verse une indemnité annuelle à la commune, est intervenu financièrement sur la partie sécurisation du local. **Agence postale communale : 04 75 46 95**



Camille Maniscalco

Sécurité : gendarmerie et citoyens, main dans la main

La participation citoyenne, fruit d'une convention entre la gendarmerie de Montélimar et la commune, associe les habitants à leur sécurité. **Après plusieurs tentatives infructueuses**, c'est au nord-est de Montboucher autour des chemins de Felisse, du Patis et de la Ravisate, soit environ 80 maisons, qu'elle se met en place.

Raymond d'Haillecourt, adjoint à la sécurité, en rappelle le fonctionnement : « *Dès qu'un habitant observe un comportement suspect et inhabituel, il alerte un des deux référents désignés. A charge pour ces derniers de vérifier le bien-fondé du signalement puis, le cas échéant, d'en informer le gendarme référent à Montélimar qui fera le nécessaire* ». Pour Fabien Sagnel, un des deux référents de ce quartier engagé à la suite des **réunions publiques** organisées par la municipalité, « *s'il ne s'agit bien sûr pas de tomber dans la psychose, la vigilance est de mise. Cette forme de solidarité m'a incité à me présenter dans cette*

fonction. Dans notre secteur, on se connaît plutôt bien, on repère assez vite tout déplacement qu'on pourrait juger douteux. Pour plus d'efficacité, un groupe WhatsApp a été créé pour se communiquer les informations ».

Guillaume Léger, le second référent, explique pour sa part



« *qu'un besoin émanait du quartier. En outre, je trouvais dommage que cette initiative communale vraiment intéressante de prévention ne puisse se concrétiser, faute de trouver des*

référents. Etant donné son côté officiel, encadré, organisé, la participation citoyenne met à l'abri de toute dérive sécuritaire tout en rassurant la population ».

dans différents quartiers

PROBLEME DE S

Société Tatouage

Le vingt-quatrième volet de cette rubrique est consacré à Roland Rouméas, qui dirige l'entreprise « Tatouage » sur la zone de Fontgrave

PORTRAIT D'ENTREPRENEUR

Chez Tatouage, spécialisée dans l'impression sur textile et installée depuis avril 1999 sur la zone de Fontgrave, le tryptique « Broderie, sérigraphie et impression numérique » fonctionne très bien. En progression constante chaque année, cette société, dirigée par Roland et Anne-Marie Rouméas, s'est faite un nom. Elle a su prendre le train en marche de la modernité en investissant dans un parc machines performant, parmi lequel notamment une machine à impression numérique directe sur textile : « Elle a le double avantage, confie Roland Rouméas, de répondre aux normes environnementales (limitation des produits dangereux grâce à l'apport d'encres à eau) et de produire en grande série ». Ce recours au numérique ne supprime cependant pas la sérigraphie que Tatouage continue d'employer.

Au total, Roland Rouméas estime réaliser entre 600 000 et 800 000 impressions par an, principalement sur des tee-shirts et sur des vêtements de travail (parkas, casquettes...). Ses clients ? Un grand groupe international du tourisme regroupant 200 campings mais aussi des

agences de communication ainsi que des sociétés de vêtements de travail. A Montboucher, le comité des fêtes et l'association de gym volontaire « Les élastiques » ont fait appel à l'entreprise.



Par ailleurs, Tatouage a su développer son secteur broderie en acquérant là aussi des machines plus performantes : « C'est à partir de l'outil de production que l'on peut obtenir des marchés et non le contraire » affirme Roland Rouméas.

Ce savoir-faire a permis à Tatouage de prospérer. La société emploie désormais 10 salariés (contre 2 en l'an 2000) et Roland Rouméas a une

REVOIR LA
CESURE

conception du management approprié à leur bien-être : « Je fais tout pour valoriser mon personnel, pour faire en sorte qu'il vienne au travail motivé et avec le sourire. Nous sommes une petite entreprise, donc je peux me permettre de m'inscrire dans cette démarche. J'y tiens beaucoup ». Trois de ses salariés, des jeunes entre 20 et 25 ans, ont été d'ailleurs formés en interne. Ici la polyvalence est une règle d'or.

Contact Tatouage : 04 75 51 29 14

Les rendez-vous

Vendredi 5 mai : concert aux chandelles de Myroslava (voir P1)

Lundi 8 mai : commémoration de l'armistice à 11h au cimetière.

Vendredi 12 mai : loto des fleurs de l'UNRPA à 14h à la salle des fêtes.

Dimanche 14 mai : vide-grenier de 8h à 17h par le Comité des Fêtes dans le centre ancien.

Du jeudi 18 mai au samedi 20 mai : tournoi de football au stade par l'USVJ.

Mercredi 24 mai : réunion d'infos sur l'économie d'énergie par le CEDER et Montélimar Agglo à 18h30 à la salle des fêtes.

Samedi 27 mai : concert Tonaliteil à la salle des fêtes à 20h30.

Dimanche 28 mai : festival ukrainien (voir P1).

Vendredi 16 juin : tournée des élèves du conservatoire à 20 h au théâtre de verdure.

Samedi 17 juin : fête de la MJC à partir de 11h à la MJC.

Vendredi 23, samedi 24 et dimanche 25 juin : fête votive (voir programme joint à cette lettre).

Vendredi 30 juin : kermesse et tombola des écoles par le Sou des Ecoles.

Lundi 17 juillet : concert « Madame Swing » (voir P1)

Vendredi 21 juillet : ludobus de 9h à 12h au théâtre de verdure

Du jeudi 27 juillet au samedi 29 juillet : festival théâtre (voir p1)

« Les Élastiques », la gym tout en souplesse

Fondée en 1976 par madame Donger, l'association de gymnastique volontaire « Les Élastiques » se porte bien.

En témoigne le nombre record de ses adhérents cette année, 82, dont la moyenne d'âge oscille entre 65 et 70 ans, des femmes en très grande majorité. Cet engouement doit beaucoup à la compétence et à la gentillesse de ses deux intervenantes diplômées, Christelle et Isabelle : « Elles adaptent parfaitement les exercices aux personnes qui éprouvent des difficultés physiques. Chacun pratique selon ses possibilités » témoigne Corinne Gaillard, présidente des « Élastiques ». Les exercices en question ? Du cardio, du stretching,



de la méthode Pilates, de la gym d'entretien. Le tout dans une atmosphère conviviale et détendue, loin de l'esprit de compétition. C'est cette même convivialité que

l'on retrouve au moment du pique-nique de fin d'année de l'association. Corinne Gaillard, accompagnée d'un bureau efficace (Mmes Juan, Thomasset et Delahaye), attend avec impatience l'émergence d'une salle à l'Agora « car, dit-elle, la salle des fêtes est devenue un peu trop exigüe lors de certaines séances »

« Les Élastiques » se retrouvent les lundis matins et soirs, les jeudis matins et les vendredis soirs. Prix de l'adhésion annuelle : 120 euros